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共和国版图上，东北举足轻重——作为我国
重要的工业和农业基地，维护国家国防安全、粮食
安全、生态安全、能源安全、产业安全的战略地位
十分重要，关乎国家发展大局。

党的十八大以来，习近平总书记多次来到东
北考察，下农田、进车间、到厂矿、访民居……足迹
踏遍白山黑水；多次在全国两会期间专门到东北
三省代表团参加审议，共商振兴大业；多次召开会
议研究东北振兴之策，为东北全面振兴、全方位振
兴指明了方向，作出了全面部署。

情系黑土地，殷殷关切意。在习近平新时代中
国特色社会主义思想指引下，东北以滚石上山的
韧劲爬坡过坎、迎难而上。如今的黑土地，正日益
成为改革的热土、开放的厚土、发展的沃土，焕发
出崭新气象。

牵住营商环境这个“牛鼻子”
168个项目，签约额近2700亿元——刚刚落

幕的“辽洽会”交出了一张亮眼的成绩单。来自欧
美日韩等25个国家和地区的260家重点企业纷
纷来到辽宁“淘金寻宝”。

不仅是辽宁。今年6月召开的“亚布力之
夜——黑龙江省投资合作交流大会”，签约额超千
亿元。9月长春举办的第十三届中国—东北亚博
览会，签约总投资1900多亿元。

早在2014年，东北经济增速出现明显回落，
引发广泛关注。营商环境之弊曾是东北振兴之痛，
坊间流传的“投资不过山海关”可见一斑。

东北振兴事关国家发展全局。习近平总书记
亲自谋划、亲自推动，擘画新时代东北振兴新蓝
图，东北振兴迈上了新的历史起点。

2015年12月，习近平总书记主持召开中共
中央政治局会议，审议通过《关于全面振兴东北地
区等老工业基地的若干意见》。

2018年9月，习近平总书记在沈阳主持召开
深入推进东北振兴座谈会时强调，以优化营商环
境为基础，全面深化改革。

2020年7月，习近平总书记在吉林考察时强
调，加快转变政府职能，培育市场化法治化国际化
营商环境。

东北广大干部群众的认识由此得到廓清：东
北振兴，不是仅靠上几个大项目就能实现的。要想
重振雄风必须重塑环境！

东北全新出发，牢记总书记嘱托，以优化营商
环境为突破口倒逼改革加速度。

——办事不求人，用好“法”的力量。东北三省相继实施规范营商环境省级法规，
辽宁还专门成立了监督机构，保护市场主体合法权益。这些都为企业办事开好了“正
门”，堵住了“旁门”。

——审批少见面，做好“简”的文章。辽宁推行“一网通办”达100%，多地开展不
见面审批改革试点；吉林推广市场主体准入“e窗通”服务，民营企业开办可全类型、
全区域、全流程电子化办理。

——最多跑一次，抓好“快”的服务。吉林企业开办时间压缩至1个工作日以内；
黑龙江积极探索“办照即经营”“准入即准营”等改革措施……

今年上半年，辽宁、吉林、黑龙江三省经济增速分别为9.9%、10.7%、10.3%，形成
了稳中加固的发展势头。

“营商环境过了关，投资就能跨过山海关。”辽宁社会科学院副院长梁启东表示，
近年来，东北营商环境的改善看得见摸得着，对投资者越来越有吸引力。（下转四版）
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金秋鹤乡美 共叙丰收忙
●本报记者 李晓明 摄影/报道

金秋时节，全市秋粮陆续收获，田间地头的丰收之
景令人心旷神怡。金黄的玉米，沉甸甸的高粱，火红的
辣椒……农民朋友的笑脸上见证着仓廪的充实，满足写
在脸上，幸福留在心里。

图①洮南市辣椒丰收图①洮南市辣椒丰收。。
图②洮北区秋菜外运图②洮北区秋菜外运。。
图③通榆县高粱收割图③通榆县高粱收割。。
图④大安市农院晒粮图④大安市农院晒粮。。

①① ②②

③③ ④④

本报讯（记者李政孚）10月25日，全市
文明城市创建重点工作推进会议召开。

市委常委、宣传部长薛智金出席会议。
会议传达了市委书记李明伟，市委副书

记、市长李洪慈关于创建全国文明城市工作的
批示；通报了全国文明城市创建暗访中发现的
问题。

就贯彻落实批示精神，做好实地测评“回
头看”工作，薛智金强调，一要务必认清严峻

形势，坚定必胜信心。要从工作推进看差距、
测评方式看导向、当前工作看形势，进一步精
细化管理、精准化创建，使文明城市创建真正
惠民。二要务必抓住关键环节，强化工作落
实。在公共环境上，要重点解决环境卫生、
城市基础设施、校园周边等方面存在的问题；
在公共秩序上，要重点解决交通秩序、公共场
所秩序、市场秩序等方面存在的问题；在公共
关系上，要重点解决服务规范化等方面存在

的问题；在公共宣传上，要提高市民对创建
工作的知晓率、支持率和参与率，努力打造
上下联动、全民参与格局，为创城工作提供
不竭动力。三要务必发扬拼搏精神，实现争先
晋位。要组织领导再加强，工作责任再落
实，督察力度再加大，协调联动，形成合
力，层层夯实工作、层层落实责任，为我市

“一城三区”建设、创建全国文明城市作出应
有贡献。

全市文明城市创建重点工作推进会议召开

本报讯 （市环宣） 为严格落
实省、市秸秆全域禁烧工作要
求，有效应对重污染天气，持续
改善环境空气质量，坚决打赢蓝
天保卫战，近日，白城市生态安
全工作暨生态环境保护领导小组
办公室印发了《关于进一步加强
秸秆全域禁烧工作的通知》，部署
全市严格落实秸秆全域禁烧工作。

《通知》明确，秋冬季以来，

省委书记景俊海多次强调要切实
以坚决的态度把秸秆禁烧管住管
好。市委、市政府多次研究部署
秸秆全域禁烧工作，主要领导亲
赴一线调研指导，召开专题会议
安排部署禁烧工作，相继印发了
《白城市人民政府关于禁止露天焚
烧农作物秸秆的通知》《白城市秸
秆全域禁烧实施方案》《白城市人
民政府秸秆禁烧目标责任书》。各

县 （市、区）要清醒认识严峻形
势，主要领导要亲自研究、亲自
部署、亲自协调、亲自督办，担
负起第一责任人的职责，切实将
秸秆全域禁烧工作要求传达到基
层，将任务分解到基层，将责任
压实到基层，坚决禁止任何形式
的秸秆露天焚烧违法行为，确保
我市秸秆全域全时段全面禁烧。

《通知》要求，各地要落实主

体责任，落实各项管控措施。各
县 （市、区）要建立完善基层网
格化灭火体系，明确各级网格长
职责，强化灭火人员、车辆和装
备配备。要切实落实网格监管责
任，加大巡查监管力度，实现监
管全覆盖，加大对关键时段、重
点部位、薄弱环节的巡查频次，
及时发现并处置火点。要积极同
市直有关部门沟通协调，制定综
合利用处置计划，加快建立“五
化”利用台账，逐项细化分解到
具体地块，摸清无害化处置底
数，明确相应的责任部门和责任
人，确保按时完成秸秆全量化处
置任务。

我市严格落实秸秆全域禁烧工作
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10月11日至17日，按照中央、省委网信办统一部署，市委网信办认真制
定活动方案，以“网络安全为人民，网络安全靠人民”为主题，联合各地、各
部门、各单位，围绕网络安全宣传周“启动仪式”和“主题日”，认真开展丰
富多彩的线上线下活动，将提高群众参与度、推动活动向基层拓展延伸作为重
点，大大提高了网络安全宣传周活动的参与性、体验性和互动性，取得了丰硕
成果。

10月11日，由市委网信办主办、白城医高专承办的“白城市2021年国家网
络安全宣传周启动仪式暨白城医高专网络安全攻防演练”成功举办。医高专网络
安全攻防演练通过“网站篡改”“网站钓鱼”“邮件控制和勒索病毒”“远程移动端
控制”四个环节，利用实战、对抗方式开展网络安全实战演练，使大家以更直观的
形式学习了网络安全防范技能，对提升网络安全意识、提高网络安全应急保障能
力具有重要意义。在攻防演练过程中，还进行了网络安全知识现场在线互动答
题，并为入围者准备礼物以资鼓励，大大提高了大家关注网络安全的热情度和参
与活动的积极性。

市委网信办设计制作了3000个无纺布公益手袋、5000张文明上网倡议
书、3000册网络安全宣传手册，与7个“主题日”牵头单位共同制作了11
块宣传展板。“主题日”牵头单位认真制定活动方案，制作线上线下宣传
品，利用丰富多彩的形式开展白城市2021年国家网络安全宣传周“主题
日”活动。

市教育局在“校园日”组织全市各大中小学校开展了网络安全倡议书签名
活动、邀请公安民警为学生们上一堂网络安全公开课、开展网络安全专题展
览、召开网络安全主题班会等向师生普及网络安全知识；市通信管理办在洮北
区军民社区活动广场开展了白城市2021年国家网络安全宣传周“电信日”反
电诈宣传活动，吸引200多群众观看了网络安全宣传展板，发放网络安全宣传
品1000余份，为群众解答网络安全方面疑问100余次；市公安局分管局长带队
到洮北区海明路步行街开展“法治日”宣传活动，通过发放宣传资料、现场解答等
方式，向群众普及网络安全基本知识，讲解依法上网要求，提醒广大群众远离网
络诈骗、网上赌博等违法活动，增强群众个人信息保护意识，全市公安机关共
悬挂宣传标语条幅21个、摆放展板27个、发放网络安全宣传资料2000余
份、组织现场讲座5场、通过交通诱导屏等电子屏幕发布宣传标语24个；人
民银行白城中心支行在“金融日”组织各银行业金融机构营业网点工作人员通过
进社区、下农村、到街头广场宣传等多种渠道、多种形式，开展各类金融网络安全
宣传活动，全市金融系统共有148个营业网点参与宣传，共投入使用LED屛、广
告机等宣传屏幕141块，参加宣传人员720人，发放宣传材料8200份，宣传受众
人数20000余人；共青团白城市委在白城职业技术学院开展“青少年日”，邀请
了公安民警为学生们讲授安全用网的相关知识；市妇联在“个人信息保护日”
组织机关干部和巾帼志愿者深入洮北区长庆街道安居社区， （下转四版）

本报讯 为抢抓国家“双碳”机遇、深入落实吉
林“陆上风光三峡”工程，10月25日至26日，市
委副书记、市长李洪慈带队赴浙江省杭州市、湖州
市，就新能源产业发展进行招商洽谈。

在杭州市，李洪慈一行实地考察观摩了正泰集
团股份有限公司生产经营情况。在随后召开的座谈
会上，李洪慈简要介绍了白城市情和重点产业发展
情况。他指出，白城风光资源富集，新能源产业形
成了头部企业引领链式集聚发展态势，正在抢抓千
载难逢的政策机遇，建设绿电产业示范园区，加快
推进新能源产业进一步做大做强。正泰集团作为民
族企业的典型代表和先锋企业，与白城具有深厚的

合作基础和广阔的合作空间，希望进一步加深合
作、共赢发展。正泰集团董事长南存辉表示，将积
极拓展合作广度和深度，助力白城新能源产业高质
量发展。双方在新能源装备制造、碳中和示范、智
慧城市建设、“庭院经济+光伏”等方面形成了合作
意向。

在湖州市，李洪慈一行先后考察了长兴太湖能
谷科技有限公司、中钢热能金灿新能源科技有限公
司，分别就智慧储能型铅酸铅碳电池、高功率负极
材料生产等项目进行深入探讨。李洪慈指出，国家
实施“双碳”战略和吉林省建设“陆上风光三峡”
为白城新能源发展带来了难得的历史机遇，欢迎广

大企业家到白城投资兴业，对已达成合作意向的项
目，加快完成前期手续，提高项目成熟度，争取尽
快落地建设。太湖能谷董事长吴建斌、金灿科技常
务副总经理吕猛纷纷表示，深化与白城战略合作，
共同分享发展机遇。

据了解，今年以来，我市启动实施了项目建设
三年攻坚行动，把招商引资作为“一把手”工程，
聚集新能源产业发展，锁定行业领军企业，主要领
导带头走出去招商，全市在谈新能源装机及装备制
造项目31个，投资额超过600亿元；在建新能源装
机及装备制造项目 38个，装机规模达到 360万千
瓦，成为当期稳增长、长远促发展的有力支撑。

李洪慈带队赴浙招商洽谈


